

# NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 149

16 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.  
ANUNCIVAY. 24  
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

## La situación actual ha de servir para aumentar nuestra fuerza

El Gobierno de Unión Nacional, fijó oportunamente ante los españoles y ante el mundo entero, los Trece Puntos, en los que se condensa y resume el espíritu de la República española. Anteriormente, en momentos graves, cuando después de la ofensiva de los rebeldes en Aragón parecía derrumbarse el frente y la retaguardia, el Presidente del Consejo de Ministros, Dr. Negrín, hizo un llamamiento al pueblo español y al Ejército Popular. RESISTIR. Esta resistencia es el dique en donde se ha estrellado y se estrellan, los desesperados ataques de los invasores.

Nuestros soldados que saben porque luchan y el resultado que supondría el sernos adversa la lucha, han demostrado y siguen demostrando diariamente, que nuestra capacidad de resistencia es ilimitada y que en cada cerebro hay una voluntad pétrea de no doblegarse ante el enemigo ni a las adversidades circunstanciales. Se ha demostrado hasta la saciedad el formidable espíritu de nuestros combatientes ante el pánico de los que nos creían vencidos hace ya tiempo y ante la desesperación de los que han visto frustrados sus planes en unos momentos en que casi estaba decidida nuestra suerte. Si en aquellas circunstancias difíciles, la recuperación prodigiosa de nuestras armas hizo posible contener al enemigo, dándonos este margen de resistencia el poder reorganizar nuestros efectivos militares, superada esta etapa crítica, nuestras posibilidades adquieren cada día mayores garantías.

El resultado de nuestra resistencia, ha dado lugar a que las amplias capas democráticas de todos los países, y especialmente de Francia e Inglaterra, sumarán cada día un mayor contingente de simpatizantes y adeptos hacia nuestra causa y que se transformará en una presión más enérgica y constante sobre ambos Gobiernos que favorezcan con su actitud los siniestros planes del fascismo internacional.

Nos hallamos pues, en una situación, que si no es suficiente diáfana y concreta, tiene sin embargo la virtud de hacer fracasar los propósitos de Hitler y Mussolini. Esa es actualmente la realidad que ha decidido nuestra resistencia.

Sin embargo, no se ha de olvidar, que el fascismo al ver frustrados sus intentos en el terreno militar, intentará atacarnos en el terreno económico para debilitar las bases fundamentales de nuestra resistencia. No es posible mantenerse frente a un enemigo, cuando el abastecimiento no llegue a cubrir las más estrictas necesidades. Y por ahí es donde el fascismo procurará por todos los medios quebrantar nuestra resistencia, posibilitando así el hundimiento de nuestros frentes de lucha. El sabotaje en todas sus formas y procedimientos, lo intentará el fascismo por medio de sus agentes. Esta es una realidad que ha de guardarse de extremar la vigilancia sobre todos los que desplieguen sus actividades en el comercio, la industria y en la agricultura. Particularmente sobre la agricultura.

No podemos imaginarnos consistencia en nuestro aparato militar, si complemente ligado a él se desarrolla una débil política de abastecimiento. Lo consideraremos fundamental y decisivo, tanto en la época actual de relativa calma, como en los momentos de probables intentos de ataque que el enemigo proyecte sobre nuestra Isla. Las previsiones han de ser muchas y las reservas han de dejarnos un margen de seguridad para poder resistir al enemigo.

No obstante, la preocupación de las organizaciones antifascistas, no ha llegado hasta aquí ¿Falta de conocimientos políticos? ¿Confianza excesiva? Desconocimiento total de las medidas necesarias en tiempos de guerra? Creemos que las tres cosas a la vez, pesan sobre la colectividad antifascista. Pero no basta constatar el estado de nuestras organizaciones. Es cierto que Menorca, puede presentarse como un ejemplo en la organización en el abastecimiento. Pero si el enemigo nos asedia, si las dimensiones de la isla y la densidad de población son re-

(Continúa en la otra pág.)

## Información general

### Juicio de un corresponsal del "Daily Telegraph", sobre la ciudad levantina

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en Valencia escribe a su periódico:

«Valencia hace frente a la situación actual con una calma que nadie podía esperar. A pesar de que la población de la ciudad es en la actualidad de 800.000 personas en lugar de 350.000 que tenía antes, todo el mundo trabaja.

Las autoridades han organizado diez mil comidas diarias para los refugiados. La vida se desenvuelve normalmente, viéndose muy animados toda clase de espectáculos. Por toda la capital se ven carteles que dicen: «Resistir es vencer». Los soldados y trabajadores disponibles ayudan a los campesinos en las tareas agrícolas y recolección de la cosecha».

El corresponsal añade que la aviación fascista bombardeó El Perelló, donde se encuentran los Consulados de Norteamérica e Inglaterra. Ambos cónsules se hallaban en sus respectivos domicilios cuando fué bombardeada la ciudad.

### Un periódico del Frente Popular conmemorará el 19 de Julio

Valencia.—El Frente Popular Provincial ha acordado conmemorar el segundo aniversario de nuestra lucha contra la invasión extranjera editando un periódico extraordinario de ocho páginas que se titulará «Frente Popular». Insertará artículos y colaboraciones de todas las redacciones de diarios de Valencia, opiniones de representantes de los Partidos Sindicales y organizaciones antifascistas, cuartillas de los diputados de Valencia y provincia, poesías, reportajes y artículos de exaltación de nuestra causa.

De este periódico se hará una tirada de 200.000 ejemplares para que llegue a todas las manos y en especial a las de nuestros heroicos combatientes.

## Victorias del Frente Popular en Francia

París.—Las elecciones parciales del 10 de julio confirman brillantemente el prestigio e influencia del Frente Popular entre las masas del país. En Las Lilas, barriada extrema de París, la lista comunista que obtuvo el mayor número de votos en la primera vuelta, ha sido elegida definitivamente en la segunda. En las elecciones cantonales de Douai, en el norte, el comunista Larue ha vencido por 3.000 votos sobre los reaccionarios. En Marsella han sido elegidos los candidatos del Frente Popular pertenecientes a las dos tendencias socialistas. En las elecciones municipales complementarias de Pertuis la lista socialista va a la cabeza. En la segunda vuelta su elección está absolutamente asegurada con la sola aportación de los votos comunistas.

## La Juventud china en la defensa activa de su independencia

Hankeu.—8.000 jóvenes chinos se han incorporado a las filas del Ejército. Muchos jóvenes han llegado a hacerse célebres en el ejército durante los combates heroicos de Chantung, Taiertchuan y Tchentcheu. Actualmente se emprende en todas las provincias un movimiento de jóvenes para su ingreso voluntario en el ejército antes del plazo señalado. Se reciben centenares de instancias solicitando la admisión en las nuevas escuelas militares abiertas por el Gobierno en siete provincias. Hay el propósito de abrir 100 nuevas escuelas de ésta clase. Bajo la dirección de profesores de Peiping, ha surgido en la provincia del Hunan un movimiento para la creación de destacamentos de jóvenes antijaponeses. El primer grupo del Hunan compuesto por dos mil jóvenes han terminado los cursos en el mes de abril y fueron enviados a los distritos de las provincias para formar nuevos destacamentos de jóvenes y para el trabajo de masas.

## Saboteos contra los japoneses en Shanghai

Sanghai.—El 7 de julio estallaron 15 bombas en distintos barrios de Shanghai, resultando 6 personas muertas y 11 heridas. Aprovechándose de esta provocación, las autoridades japonesas de Shanghai y la policía municipal hicieron un registro general en la ciudad y practicaron detenciones en masa. En un solo día fueron detenidas mil personas. Durante los registros hechos en el territorio de la jurisdicción internacional, los japoneses penetraron en el sector prohibido de los americanos, pero tuvieron que retirarse ante las órdenes de las autoridades americanas.

## Unidad para vencer al fascismo

Bruselas.—En un manifiesto dirigido a los trabajadores, los comunistas belgas declaran que acudirán a las próximas elecciones municipales bajo el signo de la unidad. Los trabajadores habrán de asegurar la victoria de la democracia y de la paz. A pesar de la negativa de la dirección del Partido Obrero Belga, los comunistas se esforzarán para hacer candidaturas comunes obreras.

## La aviación china ataca los aeródromos y barcos de guerra japoneses

Hankeu.—El 8 de julio fué día de gran combate para la aviación china que en dos bombardeos contra los aeródromos japoneses de Wuhu y Anking, destruyó numerosos aviones japoneses. Bombardeó por tres veces consecutivas a los barcos de guerra japoneses en el río Amarillo, logrando hundir uno de ellos en Anking y provocando incendios en otros dos barcos que se encontraban en Mantang.

## La situación actual ha de servir para aumentar nuestra fuerza

(Comienza en la 1.ª pág.)

ducidas. ¿No puede hacerse más? Estamos seguros que sí, convencidísimos de que se puede hacer muchísimo más. En vez de entretenerse en discutir si fulano es hoy Concejal, y antes fué interventor en las mesas electorales a favor del violador de novicias—nos referimos a don Ale—o si menganito debe dejar de serlo porque es una nulidad, déjese a las organizaciones que ellos representan la cuenta que les tiene, pues a pesar de todo son ellos los perjudicados pues el pueblo lo investigó todo y sabe ya a que atenerse; y empléense esas actividades en estudiar los problemas básicos de nuestra lucha y soluciones concretas a los mismos.

No caminamos precisamente por el afán de ser, sino por el de crear para nosotros mismos y para las generaciones que nos vayan sucediendo. Que al menos seamos dignos de mostrar a nuestros hijos, el fruto de nuestra obra, que los enemigos de nuestra causa, vean cada día más pujante nuestra fuerza, por el esfuerzo metódico de nuestro trabajo y organización, quedando reducidos a la impotencia.

El pueblo menorquin ha de aprender por sí mismo a conducirse, fundamentando sólidamente los órganos de producción, encariñándose a la discusión colectiva de los problemas, para presentarlos a las Autoridades, que son las que han llevarlos a la práctica. Ayudando a éstas, nos ayudamos a nosotros mismos, si la personalidad nuestra es hoy aun débil, puede hacerse fuerte por nuestra voluntad, nuestro trabajo y nuestro entusiasmo.

## El Congreso de la Edificación contra los bombardeos de ciudades abiertas

Bruselas.—El Congreso de la Central general de la Edificación, que cuenta con más de 26000 miembros, ha elevado una protesta contra las agresiones fascistas de ciudades abiertas, agresiones que causan la muerte de las mujeres y de los hijos de los heroicos combatientes. Ha hecho también un llamamiento a los dirigentes de los países democráticos para que unan todas las fuerzas para poner fin a la No intervención y lograr de este modo detener el conflicto. El Congreso ha decidido entregar 50000 francos para la ayuda a la República española.

## La agitación en Palestina Es asesinado el imán de la mezquita de Omar

Jerusalén.—El imán de la mezquita de Omar, caíd Abinurel Khatid, ha sido asesinado a tiros esta mañana, en un zoco de la ciudad antigua de Jerusalén. Este asesinato ha causado intensa emoción entre los elementos árabes.

## Parte oficial del Ministerio de Defensa

### Ejército de Tierra

LEVANTE.—Las fuerzas invasoras han continuado la presión intensa en el sector de Sarrión, consiguiendo a pesar de la tenaz resistencia de las tropas españolas avanzar ligeramente su línea.

En los sectores de Alcora y Sueras se lucha con dureza a iniciativa de nuestras fuerzas que venciendo la resistencia enemiga, ocuparon las posiciones de Mas de Mato, Loma del Olmo y Más de Porchano, rechazando todos los contraataques rebeldes para recuperarlas.

La aviación facciosa bombardeó Sierra Espadán y el pueblo de Ayora.

A las 18 horas de ayer, nuestra aviación entabló combate con 20 fiats, derribándoles 9 de ellos, de los cuales 2 cayeron en el cruce de la carretera de Albetosa, incendiándose en el aire y estrellándose en territorio rebelde los demás.

Nosotros perdimos un «chato».

CENTRO.—En el sector de Villaverde, el enemigo voló una mina, sin consecuencias por nuestra parte.

En el Parque del Oeste, fué energicamente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones de La Cascada.

En los demás frentes, sin novedad.

## Aviación

En la mañana de ayer, la aviación de los invasores bombardeó las poblaciones de Valencia y Alicante. En la madrugada de hoy, se registraron dos nuevas agresiones, a consecuencia de las cuales fueron derribadas en Valencia, nueve casas.

## El asesinato del imán de Omar produce gran efervescencia

Jerusalén.—El asesinato del imán de la mezquita de Omar ha producido enorme efervescencia en todo el país. Se registran manifestaciones y contra-manifestaciones continuamente, que son dispersadas por la fuerza pública.

Leed y propagad

## Frente Rojo

LEED Y PROPAGAD

## Nostra Paraula

Imprenta NOSTRA PARAULA